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decine nel prossimo periodo, 
con l’obiettivo di traguardare 
il centinaio nell’arco di un lu-
stro, l’impresa artigiana rap-
presenta un punto di riferi-
mento a livello regionale e 
non solo, nell’ambito dell’il-
luminazione sia pubblica che 
privata. 

Sono firmate Livio Im-
pianti – azienda attualmente 
diretta dai fratelli Paola e 
Raul, la seconda generazione 
dei Livio – realizzazioni di ri-
lievo un po’ in tutta Italia, 
dalla riqualificazione dell’in-
tera città di Ragusa (con ri-
conversione a led dell’im-
pianto precedente) ai nuovi 
impianti tecnologici delle 
gallerie della Salerno-Reggio 
Calabria. C. Doz,

rugby, iniziando con le palifi-
cazioni a una profondità di 
20 metri per la posa delle tor-
ri faro alte 30 metri. In que-
sto caso, la commessa ha nu-
meri importanti, considerato 
che l’intervento prevede un 
impegno di spesa di 500mila 
euro. 

Livio Impianti è una realtà 
lecchese – con sede a Cesana 
Brianza, dove sorgono i due 
capannoni dell’azienda – che 
in questi 50 anni trascorsi 
dalla fondazione da parte di 
Gianpaolo Livio è cresciuta 
in modo esponenziale, con la 
prospettiva di continuare a 
farlo. 

Con un organico composto 
da 70 dipendenti, in procinto 
però di aumentare di diverse 

ni.  Con l’inizio di questa set-
timana, dopo le opere preli-
minari della settimana pre-
cedente, gli operatori di Livio 
Impianti hanno avviato lo 
smantellamento delle torri 
faro. 

In corso sono anche i lavo-
ri al centro sportivo del Bio-
ne, dove il personale del-
l’azienda brianzola si sta oc-
cupando della nuova illumi-
nazione al servizio della pista 
di atletica e del campo da 

Ora, l’azienda di Cesana 
Brianza è tornata in via don 
Pozzi per un ulteriore inter-
vento inserito nel quadro dei 
lavori di miglioramento al-
l’impianto sportivo nel quale 
l’undici di mister Luciano Fo-
schi si spera possa giocare le 
gare di serie B, dopo la pro-
mozione conquistata sul 
campo il mese scorso ma 
messa in discussione da ca-
villi formali sui quali il Tar si 
esprimerà nei prossimi gior-

Appalti 
L’impresa di Cesana
è impegnata nei lavori
di riqualificazione
dei due poli sportivi

A Rigamonti Ceppi 
l’impresa Livio Impianti ave-
va già lavorato per la riquali-
ficazione dell’impianto di il-
luminazione sotto il quale la 
squadra ha disputato le parti-
te durante la militanza in  C. 

Lo stadio e il centro del Bione
Nuove luci con Livio impianti 

I lavori allo stadio

della logistica in generale, che in 
Italia vale l’8% del Pil nazionale 
(116,4 miliardi di euro nel 2020), 
conta circa 82mila aziende for-
nitrici di servizi logistici e dà la-
voro a oltre 1,4 milioni di addet-
ti. «È un eufemismo definire 
complesso questo mercato, 
continuamente sotto stress – ha 
detto Massimo Marciani, presi-
dente del Freight Leaders 
Council –. Il Covid, la nave che si 
è incagliata nel Canale di Suez, il 
conflitto in Ucraina l’hanno fat-
to entrare in una dinamica di 
complessità nella quale ciò che 
abbiamo conosciuto prima del 
Covid, con una certa stabilità, 
sta mutando in quello che viene 
definito “never normal”».

plessità – ha affermato Duci –. Il 
Mar Nero ne è un esempio. E ci 
sono timori che anche il Mar Ci-
nese Meridionale possa avere 
qualche problema in prospetti-
va futura».

Un punto non è in discussio-
ne: «Il trasporto via mare coste-
rà di più anche di fronte a un 
mercato che oggi sembra aver 
trovato un nuovo equilibrio tra 
domanda e offerta, molto simile 
alla fase pre-pandemica e pre-
guerra in Ucraina. Un maggior 
costo che probabilmente non 
sarà quello toccato nel 2021 e 
2022, ma che sicuramente non 
potrà essere quello dei giorni at-
tuali». È entrato nell’era del “ne-
ver normal” anche il comparto 

nova, prima la pandemia, poi la 
guerra in Ucraina hanno cam-
biato tutto. «Non abbiamo più la 
disponibilità di determinati 
mercati, alcune produzioni si 
sono spostate: ciò ci chiama a 
gestire in modo diverso la cate-
na di approvvigionamento e di-
stribuzione. Ciò che abbiamo 
dato per scontato negli ultimi 
50 anni, cioè il libero accesso ai 
mari, oggi ci lascia qualche per-

ca mondiale, si sono ormai asse-
stati sui livelli pre-pandemia, 
con cali annuali fino al 70% per 
il bulk carrier e fino all’87% per i 
container. Ma le criticità non 
mancano, come emerso duran-
te il webinar che Siderweb ha 
dedicato alla logistica. 

Secondo Gian Enzo Duci, 
amministratore delegato di Esa 
Group e docente di Economia 
marittima all’Università di Ge-

I dati
Per percorrenze e consegne
aumenti nel biennio
Ora le difficoltà della filiera
starebbero rientrando

I costi e i tempi di per-
correnza e consegna, dopo gli 
incredibili aumenti dell’ultimo 
biennio che hanno messo in se-
ria difficoltà la filiera siderurgi-

Siderweb, focus logistica
Costi e tempi stabilizzati

Il focus sulla siderurgia

alzate brianza

christian Galimberti

«Rispetto all’utile dello 
scorso anno, 6 milioni e mezzo di 
euro su base annua, quest’anno 
abbiamo una previsione a metà 
anno, a giugno, come utile netto, 
di circa 6 milioni di euro». Ad an-
nunciarlo, l’ingegner Giovanni 
Pontiggia, presidente della Bcc 
Brianza e Laghi. E questo significa 
che la previsione del piano indu-
striale legato alla fusione tra Alza-
te e Desio, va ad ammortamento 
dei costi. Di fatto, è questione di 
qualche mese ancora per iniziare 
a macinare, a tutti gli effetti, ricavi. 

Ma non ci sono solo i numeri. Si 
procede, infatti, sul coinvolgi-
mento dei giovani. Motivo per cui 
si intende portare dei corsi di edu-
cazione finanziaria nelle scuole 
superiori. 

Famiglie e imprese
È questo un primo punto fissato 
nella conferenza stampa di ieri 
nella sede di Alzate. Altri numeri 
di questo primo semestre: «Un 
miliardo e 83mila euro la raccolta 
diretta, 650 milioni di euro l’indi-
retta. Gli impieghi: 760 milioni di 
euro», ha riferito il presdente 
Pontiggia. I dati relativi all’utile 
sono, come spiega Pontiggia, 
«frutto dell’incremento generale 
dei tassi di interesse, attorno ai 
quali comunque abbiamo presta-
to la massima attenzione, per evi-
tare ripercussioni sull’esistenza 

Il presidente Giovanni Pontiggia con Silvia Battagin 

Bcc Brianza e Laghi, corre l’utile
Sei milioni nei primi sei mesi dell’anno
Credito cooperativo. Il dato si avvicina ai 6,5 milioni realizzati nell’arco dell’intero 2022
E per i 70 anni della banca un pacchetto di iniziative su identità, giovani e terzo settore

stessa delle imprese. Nonostante 
l’incremento dei tassi, non abbia-
mo assistito a fenomeni di difficol-
tà conclamate. Una cifra frutto an-
che della politica commerciale 
complessiva». 

«I risultati al 30 giugno confer-
mano che tiene l’incremento sotto 
l’aspetto reddituale, ma anche per 
così dire commerciale nel territo-
rio in cui è insediata la Bcc Brianza 
e Laghi - analizza Pontiggia - ele-
mento oltremodo confortante. 
Tra gli elementi di fondo, anche gli 
impegni per lo sviluppo della pic-
cola media impresa, l’attenzione 
al comparto famiglia, per rendere 
pregnante il concetto di essere 
una banca di prossimità».

I valori
Il 70esimo della banca, in corso di 
celebrazione quest’anno, ha por-
tato all’attenzione dei vertici della 
Bcc Brianza e Laghi una riflessio-
ne: «La necessità di riscoprire un 
senso di identità della nostra ban-
ca, un’identità che passa attraver-
so la riscoperta dei valori. Basi che 
noi abbiamo nei nostri statuti, che 
passano però anche attraverso 
una formazione identitaria ai col-
laboratori assunti negli ultimi due 
o tre anni. È questo il vero valore 
intangibile di un’attività, di 
un’azienda, che deve possedere 
una banca di comunità. E quindi, 
assieme alla formazione identita-
ria, e alla valutazioni in essere per 
istituire un eventuale corso di for-

mazione per diventare soci, rilan-
ceremo la consulta dei giovani so-
ci. Abbiamo individuato un refe-
rente per ringiovanire il corpo so-
ciale, la vera sfida a cui mi sto dedi-
cando nel corso di questo manda-
to».

Obiettivo: «Pensiamo a corsi di 
educazione finanziaria nelle 
scuole. Vorremmo individuare 
una serie di scuole superiori pilota 
per inserire esperti e personale 

della Bcc Brianza e Laghi in un 
contesto di educazione civica». Da 
settembre, il crowdfunding: 
«Contribuisce a rafforzare l’inci-
sività del terzo settore, diffonde la 
cultura del fare, si fa portavoce 
culturale di principi civici e sociali 
e aumenta la coesione sociale. 
Uno strumento a disposizione 
delle associazioni, affinché possa-
no realizzare i propri progetti».
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n Da settembre
una piattaforma
di crowdfunding
«Rafforza
la coesione sociale»

Calendario
degli eventi
La cultura
e lo sport

Non si fermano gli 
eventi per il 70esimo della Bcc 
Brianza e Laghi. «Eventi che 
non ci devono vedere come 
sponsor, dal punto di vista del-
l’elargizione di un contributo, 
ma come dei partner a tutti gli 
effetti», premette il presidente, 
Giovanni Pontiggia. 

In questi mesi, ci sono stati i 
concerti, tanti eventi di sport ol-
tre che di cultura. «In questo 
prossimo semestre - dice - vo-
gliamo rilanciare ulteriormente 
il 70esimo di fondazione con di-
versi eventi. Il 27 agosto, il cicli-
smo. Il 9 settembre, la banda di 
Lurago in concerto sul piazzale 
della banca. Il 17 settembre, la 
terza edizione del “Bolettone in 
Rosa”», motivo per cui era pre-
sente, alla conferenza stampa, 
Silvia Battagin, tra le Pink Am-
bassador di Como per la Fonda-
zione Umberto Veronesi. «Par-
tenza alle 5.30 - i dettagli forniti 
dal presidente - sarà una raccol-
ta fondi a favore della Fondazio-
ne Veronesi, ritrovo all’Alpe del 
Vicerè, tutto il ricavato delle 
iscrizioni e delle sponsorizza-
zioni sarà devoluto alla ricerca. 
Nella settimana antecedente, la 
sera del 13, organizzeremo un 
incontro in Sala Maggi sull’im-
portanza della prevenzione. Il 
12 settembre consegneremo 
1.250 diari ai ragazzi. E il 16 e il 17 
settembre, l’estemporanea di 
pittura “Alzate al Tramonto”. 
Tra novembre e dicembre ci sa-
rà una mostra sull’architetto 
Adolfo Natalini: l’anno prossi-
mo saranno 40 anni dall’inau-
gurazione della sede ad Alzate 
che lui progettò».  


